

Signaléthique (*) N°3 Septembre 2024

Éditorial

Chers ami.e.s

Si le Nouveau Front Populaire a constitué une alliance inespérée, la nomination de Michel Barnier comme Premier Ministre démontre qu'une vraie victoire de l'écologie sociale demande d'être portée non pas par une majorité relative à l'Assemblée Nationale mais par une majorité tout court.

Il y a certes le choix macronien brutal et cynique de se maintenir au pouvoir quoi qu'il en coûte et de ne pas respecter la tradition républicaine qui conduisait jusqu'ici à nommer un.e Premier.e Ministre issu de la coalition arrivée en tête. Mais il y a aussi le constat que la découpe actuelle en 3 blocs électoraux (gauche, droite libérale et droite nationaliste) n'est pas numériquement à l'avantage des forces qui se sont fédérées lors de la création du Nouveau Front Populaire. Et que de millions de nos concitoyen.ne.s comptent désormais parmi les "décrocheurs électoraux".

Tout cela renforce notre conviction qu'une réelle bifurcation écologique et sociale ne pourra s'accomplir qu'en étant portée non seulement par des victoires électorales incontestables, mais également par une victoire au plan des idées. Les freins ne sont pas que le fait de l'habile organisation des plus riches mais aussi du côté des habitudes, des résignations, du bain culturel aujourd'hui dominant. Si les Multinationales et les ultra-riches donnent l'essentiel des orientations à notre République, c'est parce que nous n'avons pas encore réussi à faire vivre durablement une force issue des citoyen.ne.s. En ce sens, l'un de nos pires adversaires est peut-être cette impression répandue « qu'il n'y a pas d'alternative ».

Prendre notre part, c'est rejoindre différentes dynamiques existantes avec l'objectif d'élargir le cercle de celles et ceux qui pensent que l'écologie sociale peut l'emporter. Cela suppose d'exprimer des objectifs clairs et de les faire connaître. Cela suppose aussi de nous organiser plus efficacement en tenant compte de la forte diversité des identités - politiques, syndicales, associatives - tout en mettant l'accent *sur ce qui est susceptible de nous rassembler*.

Du *Nouveau Front Populaire* au *Collectif pour une transition citoyenne*, nous constatons que toutes sortes d'initiatives visent déjà à connecter les mille et une organisations porteuses d'une véritable écologie politique.

Chacun.e peut prendre une part, la nôtre, en tant qu'archipel, est de faire traits-d'union et de faire grandir une caisse de résonance en faveur d'un autre imaginaire politique c'est-à-dire d'autres priorités humaines. C'est le sens de notre pirogue "visibilité publique de l'archipel". Pratiquement, cela signifie diffuser une information qualitative, démultiplier les occasions de débats et de rendez-vous transpartisans, et faire connaître toutes sortes d'initiatives qui nous paraissent porteuses.

Des nouvelles de l'archipel

Nos publications de cet automne

Fin septembre 2024 sera publié un récit de politique fiction écrit par Vincent Glenn dont vous trouverez ci-jointe la quatrième de couverture qui donne le synopsis de ce livre de 124 pages. Vous êtes invités à contribuer à une cagnotte électronique pour permettre sa sortie en complétant la subvention de l'archipel. Il sera présenté, en présence de l'auteur, au festival du Livre de Mouans Sartoux les 4 et 5 octobre 2024. Pour toute contribution de 10 euros et plus, le livre au prix normal de 12 euros, vous sera livré à l'adresse postale que vous nous indiquerez par mail à: archipel-ecosol-finances@framalistes.org
Pour soutenir d'ores et déjà cette publication, vous pouvez cliquer [sur ce lien](#).

Courant octobre une seconde publication, toujours en cours de rédaction, issue du travail d'"Alternative 2027", sera publiée sous forme d'un fascicule, avec pour objectif d'être disponible pour les journées d'Utopia à Sète les 17, 18, 19 et 20 octobre

() «Signaléthique» est la nouvelle infolettre de l'archipel de l'écologie et des solidarités*